

Zwei Jungfern.

Hast Du wohl jemals eine Jungfer gesehen? das heißt was die Steinseger eine Jungfer nennen, ein Ding, mit welchem sie das Straßenpflaster feststampfen. Eine solche Jungfer ist ganz und gar von Holz, unten breit und mit eisernen Zwingen versehen, oben schmal mit einem Stocke quer durch die nicht geschnürte Taille, — und der Stock bildet die Arme der Jungfrau.

Drinne in der Niederlage standen zwei solche Jungfern, sie hatten ihren Platz zwischen Schaufeln, Handwagen, Schiebtarren und Klastermäßen,



und zu dieser ganzen Sippchaft war das Gerücht gedrungen, daß „die Jungfern“ nicht länger „Jungfern“, sondern „Handrammen“ heißen sollten, was die neueste und allein richtige Benennung in der Steinsegersprache ist für das Ding, welches wir Alle in früheren, guten Zeiten stets eine Jungfer nannten.

Nun giebt es unter uns Menschen was man so nennt, „freigestellte Frauenzimmer“, als da sind Institutsvorsteherinnen, Hebammen, Tänzerinnen, welche von Amtswegen auf einem Beine stehen, Modistinnen und Krankwärterinnen, und an diese Reihe „Freigestellter“ schlossen sich auch die zwei Jungfern in dem Schuppen an; sie waren Jungfern beim Straßenwesen,